
反對派示威撐「邪」僅360人參與
市民批「雙邪」「唔抵幫」建制責漠視民意只會被唾棄
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「青症雙邪」游蕙禎和梁頌恆宣誓時的

辱國辱華行為引起公憤，但反對派依然逆民意而行。除在上周三「護

送」二人進入會議廳外，昨日更發起遊行，聲言特首梁振英入稟是「行

政干預立法」，而立法會主席梁君彥押後為二人監誓是「破壞程序公

義」，要求他們下台云云。反對派雖然口講大部分市民對當局做法感到

憤怒，但根據警方數字，遊行人數最高峰時僅得約360人，更有途人直

言游梁二人「唔抵幫」（見另稿）。建制派批評反對派「死攬」二人，

漠視香港基本法及主流民意，只會被唾棄。
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）游蕙禎及梁頌恆在
宣誓期間，展示寫上「Hong Kong is not China（香
港不是中國）」的旗幟。有網媒日前刊登游蕙禎的
訪問內容，發現她仍在辦公室掛上這面旗幟，白板
上更寫上「People's Ref×cking of Chee-na」，與她
當日的辱華言論一致，反映她死不悔改。發起聯署
要求取消兩人議員資格的莫嘉傑批評其做法不能接
受，要求她立即道歉。不過，游蕙禎一方辯稱，旗
幟及字句並非在公眾地方展示，更狂言要宣揚「港
獨」就不會在辦公室內做。
本地英文網媒《HKFP》日前刊登游蕙禎的報道，
其中一張照片顯示，她的辦公室內仍掛上「Hong
Kong is not China」旗幟，旁邊的白板更寫上
「People's Ref×cking of Chee-na」，辱華之心不死。
莫嘉傑昨日在facebook分享有關報道，並附以「立
即道歉」、「不能接受」、「游蕙禎走啦」、「無
香港人想見到你」等標籤（hashtag）。「Albert

Chak」更留言說「道歉都無用」，而「Christine Hon」就批
評她死不悔改，「實非能造福人群，只會煽風點火，禍國殃
民」，支持將她逐出議會。
游蕙禎辦公室發言人回覆傳媒時就聲稱，照片拍攝的地

方是在議員辦公室，並非公眾地方，而且並不知道訪問當
日被拍下了有關照片，更狂言：「如果要宣揚『港獨』就
唔應該喺辦公室啦！」
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■示威者途經太古廣場及金鐘廊造成滋擾，令顧客不滿。 陳庭佳 攝

言論幼稚
■楊小姐直斥游梁二人
言論極為幼稚。

莫雪芝 攝

褫奪議席
■趙太表示「如果係
我，我一定褫奪他們議
席」。 莫雪芝 攝

打破底線
■巫先生指責游梁的辱
華言論已打破社會可接
受的底線。 莫雪芝 攝

做法不妥
■王先生認為游梁二人
的宣誓做法不妥。

莫雪芝 攝

錯得離譜
■劉先生稱，「選民應
該估唔到他們會錯成
咁」。 莫雪芝 攝

不值得幫
■張女士認為，游梁二
人的宣誓表現「不值得
幫」。 莫雪芝 攝

遊行由人稱「袁師母」的陳錦美發起，其夫為
香港基督教協進會前主席、曾助力非法「佔

領」行動的牧師袁天佑。多個反對派組織都動員
參與，包括社民連、「人民力量」及數個「傘後
團體」，立法會議員朱凱廸走畢全程，前學聯副
秘書長岑敖暉及銅鑼灣書店店長林榮基也曾出現
在隊伍當中，而梁頌恆、同樣未完成宣誓的劉小
麗及「本土民主前線」發言人黃台仰就參與終點
集會，其中昨日較早時間被鞋擲中要求驗傷的劉
小麗，看來安然無恙。

示威擾商場 惹顧客不滿
參與者由銅鑼灣東角道遊行至立法會示威
區，高叫口號要求梁振英和梁君彥下台，又聲
言梁君彥「零票當選」，參選立法會主席時有
「國籍問題」，根本不應把他當作主席，甚至

設計多個醜化他的道具。遊行令灣仔軒尼詩道
一條西行線一度要封閉，又途經金鐘太古廣場
及金鐘廊，有顧客不滿參與者在商場內示威，
一度趨前理論。
朱凱廸在終點發言時聲稱，遊行是要「保護和

捍衛立法會尊嚴」，而「很多人」出席遊行，代
表仍有不少「憤怒」的人願意走出來。他又聲言
特區政府上層「有很多操縱」，梁君彥改變主意
明顯是梁振英連任的「政治操作」云云。
他又稱，近日也有很多特首選戰的新聞，把立

法會被行政機關干預的「危機」沖淡，呼籲市民
在立法會會議期間到立法會外支持反對派議員。

朱凱廸高估遊行人數
朱凱廸更估計有約500人遊行，但根據警方數

字，遊行最高峰時僅有約360人參與。發起遊行的

陳錦美就辯稱，由於自己一直在隊頭，故不知道
有多少人參與。
梁頌恆發言時聲稱，這次是「沒有政黨動員的

遊行」，多謝願意站出來「捍衛立法會公義」的
人，自己會盡力「捍衛港人尊嚴、制度及公平公
義」，但目前要等法院在本周四就政府司法覆核
的裁決，再部署下一步行動。

陳勇批反對派「死攬」游梁
對於反對派「死攬」游梁二人，港區全國人大

代表、新社聯理事長陳勇批評，反對派口口聲聲
要「捍衛程序公義」、要講程序講規則，但立法
會的職能規定源於香港基本法，而香港基本法第
一條寫明香港是中國不可分離的部分，現在游梁
二人的言行違反香港基本法，反對派卻無視這
點，「如果反對派要守護法治，就應遵守香港基
本法，才是表裡如一。」
他強調，主流民意都支持取消游梁二人議員資

格，但反對派從來都是順我者昌、逆我者亡，不
會真正重視民意，警告他們如果繼續包庇二人，
只會受市民及較溫和的支持者唾棄。
民建聯立法會議員柯創盛認為，反對派被游梁

二人搶盡風頭，故要諸多動作「跌落地揦返揸
沙」，強調大部分市民都支持梁振英和梁君彥做
法，因為合法、合情、合理，「看上周三有萬多
人在立法會外集會，支持將二人逐出議會，再看
這次遊行人數，就知民意所在，如果反對派繼續
攬住二人，就會代表不了市民。」

香港文匯報訊（記者 文森）對於「青症雙邪」
游蕙禎及梁頌恆宣誓時的辱國辱華行為，香港廣大
市民極為憤怒，要求依法取消游梁二人的議員任職
資格。不過，反對派卻是非不分「死攬」游梁，昨
日更發起所謂示威遊行。有現場市民指遊行出席者
只是「小貓三四隻」，反映大多數市民對游梁二人
的宣誓表現都非常反感。更有市民認為，即使游梁
二人為言論道歉也難以彌補錯失，相信要取消二人
議席方可平息這場風波。

言論極幼稚 似憤青不像大學生
昨日遊行現場，不少路過的市民都表示支持梁君
彥押後宣誓裁決，及反對游梁二人任議員。從事會
計的專業人士楊小姐坦言，支持梁君彥押後宣誓的
決定，認為有必要對違反議會規程的議員作出懲
處。她直斥游梁二人行為已顯示他們不尊重議會，

言論極為幼稚，如同憤青，完全沒有曾接受專上高
等教育的應有質素。
市民趙太對梁君彥押後二人宣誓表示支持，「如

果係我，我一定褫奪他們議席」。她指出，二人違
反《宣誓及聲明條例》在先，不應怪責梁君彥於事
後押後宣誓的裁決。
她又指，二人所作的言論已引起絕大部分市民不

滿，諷刺昨日出席反對派遊行的人數亦只是「小貓
三四隻」，就反映大多數市民均討厭或反對他們。
就算他們二人為言論道歉也難以彌補錯失，促請他
們辭去議員一職。

言論破社會底線「返唔到轉頭」
市民巫先生指責游梁二人的宣誓言論過於兒

戲，辱華言論已打破社會可接受的底線，「返唔
到轉頭」，可能令部分支持他們的選民感到失望

之餘，亦加劇香港社會矛盾，擔憂民生議題停滯
不前。
任職教師的張女士昨日路經示威遊行起點銅鑼

灣，她認為，游梁二人的宣誓表現「不值得幫」，
直言就算對政府有諸多不滿，可以進入立法會後提
出改善措施，惟他們卻引起是次辱國的宣誓風波，
「別人就算（本來）尊重他們，都會變成反對他
們」，建議二人應為言論道歉。
路經的劉先生坦言對游梁二人的表現感無奈，相

信投他們一票的選民可能想社會有改變，但「選民
應該估唔到他們會錯成咁」，批評二人行為缺乏深
思熟慮，甚至禍及整個社會，「你入到（立法會）
先嘈，入都未入就開始嘈，為乜？」
市民王先生亦認為游梁二人的宣誓做法不妥，他

希望議會可盡快回復正常運作，及早處理各項經濟
民生議題。

本港旅遊業近年持續走低，直至今年下半年
才稍見起色。十一國慶黃金周期間訪港旅客有
7%的增幅，10 月首兩周的旅客升幅亦超過
3%。儘管如此，在本港景點設施老化、內地遊
客出境遊選擇日益多元化的情況下，旅遊業界
面對的競爭挑戰，絲毫沒有緩解。香港需要在
特色旅遊、盛事旅遊方面多作創新及加強跨界
合作，以更個性化的旅遊體驗、更貼心完善的
服務，推動香港旅遊業不斷增值發展。

今年是本港旅遊轉型的重要一年。一方面，
自助遊繼續成為大趨勢，旅發局致力推廣購物
以外的旅遊體驗；另一方面，下半年舉辦多項
盛事，推動業界向盛事旅遊、特色旅遊發展。
說到盛事旅遊，在中環海濱活動空間舉行的一
年一度美酒佳餚巡禮，今年已經是連續第8年
舉行。今屆攤位數目為 415 個，比去年多 2
成，會場分為五個主題區，多達26個國家及地
區的美酒任君品嘗，給來港遊客帶來了難忘的
體驗。事實上，近月本港還舉行了「香港單車
節」、「Formula E電動方程式賽車錦標賽」、
「香港網球公開賽」等多項盛事，而月內旅客
數字的回升，也印證盛事旅遊、特色專項旅遊
取得一定的成績。

但面對國際旅遊市場的激烈競爭以及遊客口
味的急速轉變，本港旅遊業界還需快速轉變迎
合市場，提供更貼心完善的服務。其中的兩個
關鍵點，一是跨界、二是體驗。例如日本有旅
行社最近就聯合電器商和物流商提供「空手觀

光支援服務」，讓遊客預約行李配送服務，在
抵達日本機場後，只需掃一下條碼，行李就會
按照你的行程每天按時送達下榻的酒店。在商
店購物後，也可安排送到機場，相當快捷方
便。日本發展旅遊的經驗值得借鑒，它同樣面
對旅遊業變遷的挑戰，今年7-9月外國遊客訪
日雖然增長了17%，但人均花費金額卻減少了
17%，出現旺丁不旺財的局面。中國內地遊客
訪日，亦都由「爆買」轉為自由行，這些自由
行旅客更注重參與體驗，促使日本旅遊業界從
飲食、文化，到自然風光，都掀起一股「體驗
風潮」，務求走出一條吸引遊客和刺激其消費
的新路。

旅遊業是香港四大行業支柱之一，2014年佔
本港GDP雖然只有5.1%，但佔就業總人口比例
達7.2%，相當於27.2萬人。面對嚴峻挑戰，旅
遊業和相關方面應以創新思維不斷在硬件和軟
件兩方面下苦功，向盛事化、特色化和高增
值的方向轉型，持續提升香港旅遊業的吸引力
和競爭力。本港是中西文化交融之地，擁有國
際水平的公共文娛設施，在交通、酒店、醫療
及專業人才儲備等領域的配套亦有一定優勢，
只要我們在發揮這些傳統優勢的基礎上，結合
自身特點、順應趨勢、創新增值，在打造香港
「盛事之都」上多做文章，實現旅遊業從傳統
購物觀光到文化體驗的升級，香港旅遊業乃至
整體經濟就有機會再上一個新台階。

跨界合作提升體驗 促旅遊業升級
發展局局長陳茂波昨天發表網誌，強調土地不

足是制約香港社會發展的主要難題，指出《香港
2030+》將規劃發展東大嶼都會和新界北「策略
增長區」，預計可提供總發展面積達 1,720 公
頃，以解決長遠的土地赤字問題。事實上，香港
土地資源並不缺乏，問題在於土地開發方面存在
着許許多多障礙及難題，使特區政府難以做到根
據經濟和社會發展需要而作出相應的規劃和開發
部署。如今政府提出長遠發展規劃供全社會進行
討論，廣大市民應積極響應和廣泛參與，提出具
建設性的意見和建議，想方設法凝聚社會共識，
以陸上找地、填海造地等多管齊下的方式，進行
全方位的規劃及開發，為社會的持續發展提供充
足的土地。

香港的土地問題一直是大眾關注的焦點。香港
有1,100多平方公里，但可以發展的土地只有263
平方公里，佔香港總體面積的23.7%。換言之，
香港的土地還有大約76%是尚未開發的。政府曾
經多次解釋，香港目前有約 46%的土地，即 508
平方公里，是受目前法定管制的郊野公園和一些
特殊地區，不能進行開發，剩下的300多平方公
里是農業土地和難以發展的土地。換言之，可以
和比較容易開發的土地，過去多年來已經開發得
八八九九了，今後要動用的土地，都是牽涉到方
方面面的利益，可謂「牽一髮而動全身」，這就
需要社會各界就如何取得新的開發土地進行廣泛
深入的討論，從而凝聚社會共識，找出進行新的
長遠規劃及土地開發的方案。否則，土地赤字問

題將越來越嚴重，甚至會影響到經濟的發展和社
會的和諧穩定。

根據《香港2030+》的分析，香港未來新增土
地需求為 4,800 公頃，而短缺數量高達 1,200 公
頃。陳茂波指出，東大嶼都會和新界北這兩個
「策略增長區」，預計可提供總發展面積達1,720
公頃，正可解決長遠的土地赤字問題。因此，這
兩個區的發展，將是未來規劃發展的重點。不
過，就目前的情況看，一些反對派議員聯同少數
地區人士，已經揚言要杯葛這兩個發展區計劃，
預計通過規劃的難度相當大，尤其是新界北的農
地和棕地開發，將會面臨着較大的阻力。面對這
樣的情形，特區政府尤其要在該規劃的諮詢期
間，做好深入細緻的解釋工作，要向社會大眾講
清楚有關計劃的重要性和必要性，同時，也要聽
取有關持份者的意見和建議，盡量滿足其合理的
要求，減少規劃的阻力。

另外，政府也應積極考慮業界的建議，做好在
大嶼山附近擴大填海規模以及建設人工島的規劃
準備。有業界人士認為，與其在新界北等區費盡
心思找地，不如在大嶼山附近填更多的海，或者
是借鑒新加坡的經驗，以人工島方式來建設新市
鎮。相比而言，填海除了要解決環保問題外，其
取地成本和難度都較低，也不失為一個彌補措
施。總之，只要善於平衡各方面利益，多方聽取
和積極吸納各界意見，集思廣益，凝聚社會共
識，就不難找出解決目前土地赤字的良好規劃及
實施方案。 （相關新聞刊A10版）
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